
淡定回应 我的心态非常好

6月下旬，马来西亚羽毛球队教练拉什德突然抛出言论：
“林丹虽然获得了参加世锦赛的资格，但是状态和实力都下降
明显，世锦赛应该是李宗伟击败他的大好时机。李宗伟只要
按照我的安排训练和准备，一定会让林丹的世锦赛告别战留
下遗憾。”

拉什德这段话最劲爆的字眼其实是“林丹世锦赛告别
战”。更让人意外的是，“告别战”一说的来源竟是国羽总教练
李永波。

6月28日国羽抵达青岛备战世锦赛，李永波在接受采访
时表示：“对于有些老将，这可能是最后一次世锦赛之旅。”被
追问到老将的具体所指，他提到了两个人的名字：“比如林丹、
蔡赟，尽管我不希望看到这个局面，但这毕竟是一个现实。”

林丹的运动生涯真的要进入倒计时了？其实，李永波也
不知道他的真实想法：“这个事情我不清楚，他本人从没有谈
过。放假归来后他的状态一直都不是很好，他自己始终在坚
持，想找回过去的那种感觉。我觉得是他休息的时间长了，以
前很多优秀的、别人难以超越的东西已经丢掉了。”

李永波已经做好了林丹世锦赛“一轮游”的心理准备，首
先林丹的状态还没有恢复到最佳，其次是他的世界排名太低，
有可能一上来就碰到种子选手。
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本报讯（记者 张锐鑫 实习生 王鹏飞 通讯员
胡少军）7月底，第七届亚洲跳绳锦标赛将在新加坡开
幕，届时我市9名选手将前往参赛。我市是全省唯一
派选手代表中国参赛的城市。

此次跳绳亚锦赛将从7月30日持续至8月3日，市
跳绳运动协会从洛龙区第二实验小学、洛龙区龙城双语
初级中学及伊滨区佃庄一中等学校挑选出9名队员参
赛。届时，他们将参加速度赛、花样赛和表演赛等项目。

此前，我市跳绳选手曾在国内外比赛中屡获佳绩：
在第六届亚洲跳绳锦标赛上，洛龙区河洛跳绳队为中
国夺得3金3银；2010年，在英国举行的世界跳绳锦标
赛上，中国首次派出11人参赛，其中我市选手占8名，
并获得3枚银牌的佳绩。

跳绳亚锦赛月底开幕
我市9选手将赴新参赛

9393

在9日举行的斯坦科维奇杯决赛上，卫冕冠军中
国队以44∶61惨负于并未派出全部主力的阿根廷队，
居第二位。赛后，中国队主帅扬纳基斯表示，输球的主
要原因是疲劳。

“在亚锦赛时，我们将面对许多风格不同的队伍，
热身赛输球可以让我们发现自己的不足。”扬纳基斯
说，“我会利用好最后的15天为亚锦赛做好准备，把男
篮更好地融入国际篮球的高水平当中，有时候一场失
利可能会带来更多。”

“经过很多训练之后，队员有些疲劳，这导致了我
们空位投篮和罚球的不中，而阿根廷利用了这些优势，
抢断和三分都不错，控制了场上的局势。”扬纳基斯说。

按照亚洲篮联的规定，中国男篮需要在7月12日之
前进行亚锦赛报名，这也意味着斯杯结束后，中国队将进
行第一次裁员。 （据新华社广州7月10日体育专电）

斯坦科维奇杯赛中国男篮未能卫冕

扬纳基斯：输在疲劳

国内首个以声音产权为交易内容的电子商务平台
“声交所”7月在安徽合肥正式上线，记者从运营商安
徽音谷声讯科技有限公司了解到，目前，这一声音交易
平台已有数万种声音在库，可以实现声音的采集、发
布、招标、中标等各种形式的网上交易。

“在‘声交所’网站上，声音的需求者在寻找‘好声
音’时，可以通过发布任务及悬赏金额来促成交易，委
托平台上的声音设计工厂进行设计，或者由网上的各
路‘高手’进行创作。而声音的发布者一旦中标，就能
获得相应的酬劳。”音谷声讯科技有限公司总裁秘书周
芳介绍说。

她告诉记者，这一声音产权交易的电子商务平台
在国内尚属首家，其市场前景广阔，涵盖了影视配音、
特种音效、品牌歌曲、“声音商标”等多个领域。“而交易
平台的注册、声音发布、任务招标都是免费的。”

目前，合肥“声交所”已有5万余套声音标本在库，
包括自然音库、背景音乐、手机铃声、各地方言、段子库
等。未来还计划建立100类音库，采集百万套声音标
本，并建立“全民上传”模式，使每一个对声音感兴趣的
人都可以成为声音的提供方。

（据新华社合肥7月10日专电）

“好声音”可网上交易
每个人都可成为提供方

国内首个“声交所”上线

盛大文学9日宣布，已通过私募融资总计1.1亿美
元，主要用于实现盛大文学新的开放战略和移动战略。
其中，将以旗下起点中文网作为平台，推出新的作者收
益模式，笼络优质网络文学作者。

据盛大文学副总裁崔嵬介绍，在旗下的起点中文
网，作者将自主上架销售，包括自主决定上架、自主站内
站外促销并同样享有分成和奖励。针对作者收益，此次
盛大文学重塑起点中文网作者收益模式，连载订阅销售
收入将通过“分成＋奖励”的形式，100%返还作者。

崔嵬表示，未来盛大文学平台还将向整个文学行
业开放，接受各个出版社的非独家授权作品，面向更加
多元化的内容，享有流量变现支持。

（据新华社北京7月10日专电）

盛大文学融资上亿美元
网络作家收益有望改善

去年夏天，林丹的男单世界排名高居第1，如今已
跌至第101；去年夏天，国羽所代言的广告，主角均是
林丹，如今他的位置被谌龙顶替；去年夏天，李永波欢
迎老将们坚持到2016年奥运会，如今，他感慨8月的广
州羽毛球世锦赛可能是林丹的最后一届。难道这届世
锦赛真的是林丹的“告别赛”？

李永波 林丹或许会“一轮游”

国内电影市场陷入“唯票房论”怪圈

近一个月，被影迷戏称为“富二代”的《富春
山居图》《不二神探》《小时代》相继上映，以超高
票房和不断刷新下限的超烂口碑，形成一道难
得一见的“奇葩风景”。“烂片狂欢月”为何形
成？不差钱的内地电影工业，差的是什么？上
半年刚刚完成“逆袭好莱坞”的华语片能否保持
票房的良好势头？

每年6月10日至7月10日是圈内
人心照不宣的“国产片档期”，这段时
间不鼓励引进海外分账大片，为国产
片上映腾出空间。2004 年至今这把

“保护伞”让不少国产片受益。然而，
今年的这个档期却有些特殊。

这个6月，奇葩“富二代”的横空出
世为影迷津津乐道。网络上关于这三
部电影的吐槽、论战，精彩程度远超影
片本身。娱乐圈微博达人“圈内电影
人吐槽马甲”指出，“保护月”存在的初
衷就是为完成国产片每年所占票房比
的份额。其背后潜藏的逻辑是“票房
为王”。

随着 2005 年之后内地电影产业
的井喷式发展，至 2010 年内地电影
票房突破百亿，“票房为王”的资本逻
辑进一步升级为“唯票房论”。在“唯
票房论”的指挥棒下，电影叙事放弃
思想、放弃艺术、放弃故事，烂片“青
出于蓝而胜于蓝”当然也就“自然而
然”了。

好在这种纯粹的“资本逻辑”已经
令一批内地电影人有所警醒。在今年
上海电影节的“新浪潮”论坛上，华谊

的王中磊和星美的覃宏两位业界大佬
齐声对“唯票房论”开炮。他们认为，
整体水平较低的中国电影市场，票房
似乎成为唯一且可以被量化的标准，
票房的成功与否与电影优劣直接画上
了等号。

在“唯票房论”的指挥下，《小时
代》开画后，有些影城竟然上演了所有
影厅只排一部《小时代》的奇事。对
此，贾樟柯在微博上引用了法国文化
部长菲利佩座谈时的发言：“法国规定
任何一部电影在任何一家影院的排厅
量不能超过1/3，也不能超过该电影院
总场次的1/3，目的就是为了保护文化
的多样性。”

不管什么样的社会，文化一定不
是单一的，健康发展的电影工业一定
可以容纳不同类型、不同体量的电影。

今年6月，奥斯卡获奖导演汤姆·
霍珀在出席上影节“主席论坛”时也指
出，迷信票房会让创作走向畸形。他
说：“商业会对每一个导演施加压力，
但商业的成功与否是一个遥远的、无
法预测的结果，它不能成为影片制作
过程中的主导。”

“唯票房论”催生怪胎

《泰囧》《北京遇上西雅图》《致青春》《小时代》……一个有趣的现象是，上半年创造
票房奇迹的电影大部分都是由“新导演”完成。徐峥、薛晓璐、赵薇如今这个名单还要
加上郭敬明，这些导演为上半年的“华语片逆袭”贡献了半壁江山。

与“老一辈”导演最大的不同点在于“新导演”们在对自身的能力的挖掘背后加入
了更多的商业分析。徐峥说：“《人再囧途》是一个传统的喜剧，是现实主义题材、当下
主题。不管这个电影拍得好不好，观众会觉得这个事儿和他有关系。”

真正让“新导演们”自鸣得意的是“观众”。郭敬明就曾公开批评老导演不懂“新一
代观众”。在黑暗中摸索了多年的内地电影人，亦仿佛在一夜之间被“新导演”们点醒，
开始疯狂解读观众。因此“服务于消费者”被认为是现今拍电影最重要的因素。

于是乎，集合了明星卡司、定位准确、小场面、“中国人自己的故事”，各种元素平均的
中小成本电影成为内地电影工业对抗好莱坞的不二法宝：找对目标受众的精神需求，给
他们提供水准平均线左右摇摆的电影，再加上执行力强的团队，就能获得巨额利润。

问题是，谁又敢说自己真正读懂了观众呢？更何况在一个不健全的市场，电影内容的
重复和对“大众”的盲目追逐更值得警惕。为迎合而放弃艺术追求，最终的结果只能是，某
一天观众开始厌倦，“引爆点”被触发，缺乏多元化发展的市场必然轰然坍塌……

被透支的中小成本电影制胜法

和堕落的电影内容相比，内地电影的营销这些年却开始逐步完成“工业化体系”。《小时
代》的投资方兼发行方乐视影业的CEO张昭说，《小时代》的营销从今年3月就开始了，他们
锁定了从郭敬明和演员班组粉丝扩散出去的目标人群，然后用从视频营销到网站推广中获
得的数据来说服院线排片。统计数据显示，《小时代》的预告片点击量达4000万，社交媒体
活动上有200万人参与，推广城市有60个，所有营销费用大约占制作成本的2/3。

内地电影发达的营销超过了大多数人的想象。曾为电影《锦衣卫》做推广的电影营
销公司影行天下表示，在电影推广过程中，他们发现观众热衷于讨论吴尊和甄子丹的胸
围多过影片剧情，紧急把影片调整为娱乐大片。

而与发达的电影营销相映成趣的是内地电影市场不成熟的影评体系。“在目前环境
下，一个影评人没有办法公开批评某一部作品，而观众自己也很清楚这些所谓的影评人
都不过是电影公司的代笔，所以他们在选择看电影的时候更愿意相信朋友口碑推荐。

“工业化的电影营销”“不成熟的影评体系”“唯票房论的电影制作”……这一切加起
来，正是李安所说的“内地有很好的市场但没有很好的电影。”上半年的“华语片逆袭”只
是一片虚幻的浮云。2013年“国产片保护月”里的“烂片狂欢”才是事实真相。

（据《深圳特区报》）

营销“工业化”内容“堕落化”
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为何越烂越红

继姚明、刘翔之后，林丹一度成为中国体坛广告天王，他在伦敦奥
运周期所代言的品牌包括剃须刀、口香糖、汽车、运动饮料等。去年在
伦敦奥运会上成功卫冕男单冠军，林丹更一跃成为时尚界新宠。

本来，林丹休假到今年2月结束，他把复出的首战定在伯明翰的全
英赛，但最后以状态不佳为由退赛。随着林丹缺席的比赛越来越多，世
界排名越来越低，能在街头广告板上看到这位“全满贯”的机会也越来
越少。以往国羽集体代言的品牌广告中，林丹的形象总是最突出的，
但如今他的位置逐渐被世界排名第二、被称为

“林丹接班人”的谌龙顶替。某运动品牌的宣
传人员分析，之所以把林丹换为谌龙，是因为
林丹缺席国际比赛大半年，而谌龙成绩稳步上
扬，作为一个运动品牌，为其代言的球星也需要以
成绩说话。

林丹今年唯一参加过的国际比赛是4月的亚锦赛，但他在挺进8
强后宣布退赛。此后，他仅在全运会预赛上亮相。世锦赛并不在林
丹的计划当中，因为他的世界排名太低，并不具备参赛资格，世界羽联
突然改口宣布给林丹外卡，这让他不得不加紧备战。

作为总教练，李永波非常需要林丹这样优秀的队员继续留在国家
队，但作为过来人，他又担心爱徒从世界排名第1到如今第101，心
理上承受不了，“今后的路到底怎么走，还要看他个人心里怎么想。
毕竟他称霸了很多年，在队里也一直是领袖，现在这种心理落差肯
定是很难受的”。

不过，林丹本人似乎并没有受到太大影响。9日在接受记者采
访时，他这样回应：“我在国家队13年了，参加了3届奥运会，什么
事情都经历过，我现在的心态非常好。”看完了最近关于自己被传
退役以及李永波评价的报道，这位“金满贯”说：“别人对我有期待，
是很正常的事情。”

（据《广州日报》）
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参赛选手训练 张锐鑫 摄

我什么事情都经历过

总教练发出暗示，代言广告也已由谌龙顶上，
广州世锦赛真成“告别赛”？


